

approvisionnement, je parle de la Compagnie de l'Alaska et de la Compagnie du Yukon. Ces deux compagnies ont établi leur centre d'opérations à Circle City, Dawson et autres ports. Néanmoins les difficultés offertes par cette route étaient telles que ces compagnies mêmes ne purent réussir à transporter les provisions de bouche nécessaires au petit groupe de population qu'il y avait dans le territoire du Yukon. Ceux d'entre nous qui lisent les journaux connaissent les difficultés qui doivent être surmontées à partir de la tête du canal Lynn. La voie du canal Lynn semble être la plus courte pour pénétrer dans cette région. Le canal Lynn est situé à sept cent milles environ de Victoria. Pour pénétrer dans le territoire britannique il vous faut traverser une lisière de terre appartenant aux Etats-Unis. Comme vous le savez, honorables messieurs, la ligne frontière à cet endroit est l'objet d'une contestation, et les prétentions émises de part et d'autre par les deux pays diffèrent absolument. Ceux d'entre vous, honorables messieurs, qui désirent voir les deux lignes frontières à ce point-là, peuvent consulter la carte, et ils constateront alors la grande divergence d'opinion qui se manifeste au sujet du point où la ligne frontière devait être fixée le long de cette côte.

Suivant notre prétention et d'accord avec notre interprétation du traité de Saint-Petersbourg, le territoire des Etats-Unis s'étendant vers le sud à partir du mont Saint-Elie est simplement une lisière de la côte, telle que la chose est indiquée par cette ligne blanche tracée sur la carte. Dans le traité de Saint-Petersbourg, cette lisière de côte fut réservée pour le bénéfice des pêcheurs russes.

Il n'était pas entendu qu'ils devaient occuper l'intérieur du pays, à partir du Mont Saint Elie en allant vers le sud. La chose leur était accordée pour leur commodité, pour leur permettre d'atterrir sur la côte et d'y faire sécher leur poisson. Il va sans dire que ce pays a été pratiquement, depuis un temps immémorial, une région inconnue. La Compagnie de la Baie d'Hudson et celle du Nord-Ouest n'ont pas pénétré vers l'Ouest jusqu'à la côte du Pacifique, desorte que ce territoire était pratiquement inconnu, et lorsque la Russie vendit, en 1866, l'Alaska aux Etats-Unis, les autorités de ce dernier pays empiétèrent sur différents points de notre territoire, partout où il y avait des anses et y établirent des

postes. Elles prirent pratiquement possession de l'intérieur du pays qui ne leur appartenait pas.

Le texte du traité prescrivait qu'à partir du Mont Saint Elie en allant vers le sud, la ligne de démarcation entre les deux pays devait être déterminée par la chaîne de montagnes qui bordent la côte, mais dans aucun cas la frontière ne devait pénétrer dans l'intérieur à plus de dix lieues marines.

L'honorable M. BOULTON : A partir d'où ?

L'honorable M. SCOTT : A partir des sinuosités de la côte. Les mots employés sont " les sinuosités de la côte."

L'interprétation donnée à ces mots par les autorités des Etats-Unis a été que, partout où il se trouve une anse, cela constitue une sinuosité de la côte, et il y a un grand nombre d'anses le long de cette côte.

Je suppose que le canal Lynn remonte sur une distance de trente-cinq ou quarante milles. Suivant leur prétention, cela doit être regardé comme l'une des sinuosités de la côte. Elles soutiennent qu'il n'y a à l'ouest aucun terrain montagneux ou hauteur des terres, et que conséquemment les dix lieues marines doivent être comptées à partir de la tête du canal Lynn. Cela rejeterait la ligne frontière des Etats-Unis beaucoup plus loin, dans l'intérieur du territoire que nous réclamons comme appartenant au Canada.

L'honorable M. MACDONALD (C. B.) : Je croyais que M. Ogilvie et celui qui représentait les Etats-Unis, chargés l'un et l'autre il y a deux ou trois ans, de faire des arpentages, étaient presque tombés d'accord, à deux ou trois pieds près.

L'honorable M. SCOTT : C'est pour le 141° degré méridien.

D'après le traité, la lisière de la côte s'étend jusqu'au 141° degré méridien.

On croit que le 141° degré méridien traverse le sommet du Mont Saint Elie, et pour faciliter les choses il fut convenu entre les deux pays que le sommet du Mont Saint-Elie serait le point de départ jusqu'à ce que le méridien fut traversé.

En 1885, lorsque M. Ogilvie fut envoyé dans cette contrée avec instructions de fixer la ligne, aucun arrangement n'avait été pris avec les Etats-Unis. Je ne parlerai pas de ce qui est arrivé au cours des années